

Martes 02 de Junio del 2009

El Financiero Recesión, más aguda en segundo trimestre Marcela Ojeda Castilla La recesión en el país permanecerá todo el año, con una profundización en la contracción económica durante abril y junio, lo que acentuará la pérdida de empleos, estimaron especialistas en economía del sector privado mensualmente consultados por el Banco de México (Banxico). revieron que dado que el consumo y la inversión del sector privado caerán 4.5 y 9.3 por ciento a tasa anual, respectivamente, y el consumo del sector público apenas crecerá 0.1 por ciento y la inversión 4.1, durante todo 2009 la economía decrecerá 5.8 por ciento. En el segundo trimestre, el Producto Interno Bruto (PIB) será de menos 8.6 por ciento, y en el tercero y cuarto de menos 4.5 y menos 1.4 por ciento, en ese orden. México, en desventaja frente a otros países emergentes (Ari Audi) Invex Grupo Financiero ajustó a la baja su estimado de crecimiento para México de menos 5.1 a menos 6.1 por ciento en 2009. Pronosticó tasas negativas de expansión en la actividad económica, moderándose hacia el cierre de año y prevé una recuperación palpable en 2010, pero con rangos muy modestos para el Producto Interno Bruto (PIB). "La expectativa de una recuperación modesta en Estados Unidos no favorece la visión respecto a la capacidad de México de recuperar crecimiento; anticipamos que una recuperación tardará más tiempo en concretarse en nuestro país", explicó. En su reporte mensual, la firma dijo que a pesar de ser exportador de petróleo, el panorama previsto para las finanzas públicas y los sectores productivos pone a México en una situación de desventaja frente a otras economías emergentes. Dado que el grupo financiero prevé una moderación del actual entusiasmo en los mercados globales, pronostica que la fortaleza del peso será temporal, además de que las condiciones macroeconómicas en México no dejan a los inversionistas adoptar un optimismo, como el que muestran hacia otras plazas emergentes. Mercados ven signos reales de recuperación Ari Audi La anticipada quiebra de General Motors (GM) no impidió que los mercados accionarios arrancaran junio como cerraron mayo, con fuertes ganancias, ya que las cifras económicas publicadas en Estados Unidos ayer fueron tomadas con optimismo por los inversionistas. El Dow Jones se disparó 2.60 por ciento para cerrar en ocho mil 721.44 unidades, tan sólo 45 puntos por debajo de su rango de inicio de año y a poco más de 300 unidades de sus máximos de 2009. El Standard & Poor's voló 2.58 por ciento para ubicarse en sus mejores rangos de este año, en 942.87 puntos, mientras que el Nasdaq saltó 3.06 por ciento, a mil 828.68 unidades. Ayer se dio a conocer que GM decidió acogerse a las leyes de bancarrota, con lo que la gigante automotriz resurgirá como una empresa dividida en cuatro partes, pertenecientes al sindicato, a los tenedores de bonos, a Estados Unidos y Canadá, en 17.5, 10, 60 y 12 por ciento, respectivamente. Recepción de remesas se desploma en abril Marcela Ojeda Castilla El ingreso de remesas a México se desplomó 18.67 por ciento en abril, su peor caída desde 1996. En el primer cuatrimestre del año, el ingreso de estas divisas registró una caída a tasa anual de 8.67 por ciento, para totalizar siete mil 255.79 millones de dólares. Esto implica que de enero a abril de 2009, ingresaron a México 689.04 millones de dólares menos en remesas que en el mismo periodo de 2008, en tanto que entre marzo y abril de este año la reducción fue de 324.53 millones. La crisis financiera derrumba utilidades y eleva morosidad (Pablo Chávez Meza) La crisis financiera golpeó con fuerza al sector de las sociedades financieras de objeto limitado (Sofol) durante el primer trimestre del año, pues el resultado neto bajó drásticamente, mientras que la cartera vencida del ramo casi se duplicó. De acuerdo con el reporte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), a marzo de este año el resultado neto del sector se ubicó en 18 millones de pesos, cuando en el mismo periodo de 2008 la cifra se había colocado en 498 millones, lo que significó una caída de 96 por ciento. En tanto, el índice de morosidad al primer trimestre del año fue de 7.53 por ciento, mientras que en el mismo periodo de 2008 la cartera era de 3.78 por ciento; según la CNBV, al cierre de ese año la cifra llegó a 6.73 por ciento. Desplome de 34% en captación de divisas durante este año E. Jardón / I. Saldaña Los principales flujos de divisas al país se contraerán 34 por ciento en este año, lo que implicará su mayor caída desde 1987. Esto, por la crisis financiera y el entorno recesivo global, y por el desplome en la producción de petróleo en México, que ha ocasionado menores ventas al exterior. Así se prevé que en 2009 los ingresos provenientes de la exportación de crudo, de Inversión Extranjera Directa (IED), turismo y remesas sumarán 68 mil 127 millones de dólares, monto significativamente inferior a los 103 mil 700 millones de 2008. Sigue a la baja el crédito al campo; urge política de financiamiento: CNC Héctor A. Chávez Maya Ante la crisis financiera y alimentaria que se vive en el país urge que el gobierno federal defina una nueva política de servicios financieros para el campo mexicano, mediante la creación del Sistema Nacional de Financiamiento Rural, previsto en la Ley de Desarrollo Rural Sustentable. Cruz López Aguilar, presidente de la Confederación Nacional Campesina, consideró asimismo que es necesario establecer los criterios para considerar a la banca de desarrollo como un instrumento adecuado para aumentar los recursos financieros necesarios para superar la crisis. Un estudio realizado por esta organización establece que el crédito y el seguro agropecuario han descendido desde la década de los ochenta, debido a que el gobierno federal no ha sabido darles la importancia que tienen para el desarrollo productivo, la generación de empleos y para el país en su conjunto. Benefició a 384 mil 590 personas el PET Mariana Otero-Briz Juan Rafael Elvira, Javier Lozano, Ernesto Cordero y Juan Molinar Horcasitas. El Programa de Empleo Temporal (PET) benefició a 384 mil 590 personas en los primeros cinco meses del año, con lo que se superó la meta de 150 mil individuos. Así lo afirmaron los titulares de las secretarías del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano; de Comunicaciones y Transportes (SCT), Juan Molinar; de Desarrollo Social (Sedesol), Ernesto Cordero, y de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan Rafael Elvira, al dar a conocer los avances de ese plan para otorgar apoyos económicos a proyectos comunitarios. Según Lozano Alarcón, la meta programada se superó en 154 por ciento, mientras que el total de presupuesto ejercido a la fecha es de mil 200 millones de pesos, es decir 55 por ciento de los dos mil 200 millones previstos. Hasta el momento se han realizado 17 mil 886 proyectos, apuntó el encargado de la política laboral del país. Anteriormente, refirió, la mayor parte del presupuesto se ejercía durante el segundo semestre, pero a fin de contrarrestar los efectos de la crisis financiera, más de la mitad de los recursos se aplicaron durante los primeros meses de 2009. Caerán 50% los ingresos por venta de crudo: especialistas Esther Arzate Este año, Petróleos Mexicanos (Pemex) podría obtener ingresos por la exportación de crudo similares a los de

2004, ya que especialistas prevén que en 2009 apenas superará los 22 mil millones de dólares, y hace cinco años sumaron 21 mil 258 millones. Ante la caída en la producción de oro negro y el bajo volumen en las ventas al exterior, combinado con la caída en el precio del hidrocarburo, estiman que en el año se captarán 50 por ciento menos divisas por ese tipo de exportaciones respecto al año pasado, al pasar de 43 mil 324 millones de dólares a 22 mil 301 millones. El Reforma Cotiza dólar menudeo a 13.38 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (2 junio 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en operaciones interbancarias registra alzas después de que analistas privados disminuyeron sus expectativas de crecimiento económico para este año y tras datos económicos en Europa. Hoy, la divisa estadounidense se compra en 12.90 pesos y se vende en 13.38 pesos, 5 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte se compra en 12.73 pesos y se vende en 13.33 pesos. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 12.85 pesos a la compra y 13.40 pesos a la venta. Toca desempleo en Eurozona récord Tokio, Japón (2 junio 2009).- La tasa de desempleo registrada en abril en la Eurozona, integrada por 16 países, se situó en 9.2 por ciento, un nivel récord en casi una década, que refleja la gravedad de la crisis económica y su impacto en la industria y los consumidores, indicó este martes la oficina europea Eurostat. El número de desempleados en los 16 países de la Eurozona aumentó en 396 mil personas hasta alcanzar los 14.5 millones, una cifra récord desde septiembre de 1999, según la oficina de estadísticas, y suma ya 13 meses al alza. En cuanto a los 27 países de la Unión Europea (UE), el desempleo afectó en abril a 8.6 por ciento de la población activa, en alza de dos décimas respecto al mes anterior. Bajan reservas internacionales Ciudad de México (2 junio 2009).- Las reservas internacionales de México bajaron en 532 millones de dólares, a 75 mil 653 millones de dólares al 29 de mayo, desde los 76 mil 185 millones de dólares de la semana previa, dijo este martes el Banco de México. Esta caída fue resultado principalmente de una compra de divisas por 29 millones de dólares, ventas a la banca por operaciones de mercado por 600 millones de dólares y un aumento en las reservas por otras operaciones por 97 millones de dólares, explicó la autoridad monetaria. El Banco de México vende en subasta 100 millones de dólares diarios al margen del comportamiento del peso y otros 300 millones si la depreciación de la moneda es superior a 2 por ciento. Acelera BMV ganancias Sandra Reyes Ciudad de México (2 junio 2009).- Después de tomar un respiro tras los aumentos de la jornada anterior, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) acentúa las ganancias apoyada por el alza de las bolsas estadounidenses junto con un dato de ventas de casas positivo. La BMV se ubica en niveles de 25 mil 415.53 puntos, un alza de 1.23 por ciento, equivalente a 301.5 puntos. El volumen de operación es de 98.9 millones de acciones. Hoy, la Asociación Nacional de Agentes Inmobiliarios (NAR, por sus siglas en inglés) publicó el dato de las ventas de casas pendientes en abril, cuyo nivel fue mayor al esperado por los analistas. Comienzan petroprecios con pérdida Nueva York, Estados Unidos (2 junio 2009).- Los precios del crudo cayeron por debajo de los 68 dólares el barril el martes con toma de ganancias y en medio de especulaciones de que un estímulo fiscal global podría dar lugar a una recuperación económica. El crudo dulce referente para entrega en julio bajó 82 centavos a 67.76 dólares el barril. El lunes, el contrato aumentó 2.27 dólares para cerrar en 68.58, el nivel más alto desde principios de noviembre. En Londres, el crudo Brent bajó 50 centavos a 67.47 dólares el barril en el mercado de futuros ICE El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/33074.html> León: pega a zapateros la adversidad Xóchitl Álvarez Corresponsal LEÓN, Gto.— La industria del calzado, símbolo y motor económico de la ciudad, ha detenido su andar por la crisis económica, el contrabando de calzado chino, prácticas de importación desleales y por políticas públicas adversas. La bonanza del sector quedó en la historia. En abril pasado, los empresarios reportaron que los pedidos para el resto del año disminuyeron 55%. Las medidas adoptadas han golpeado a la fuerza laboral. La Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato señaló que 20% de sus afiliados redujeron su semana a cuatro días laborables y bajaron el sueldo de sus obreros. Sin embargo, han tenido que prescindir de 3 mil empleados en el primer trimestre del año. Además, el contrabando de calzado chino se estima en 20 millones de pares al año. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71320.html> Las remesas reportan en abril su peor caída José Manuel Arteaga En abril, las remesas registraron la caída más estrepitosa desde que el Banco de México (Banxico) contabiliza el indicador. El cuarto mes de 2009 fue negro para la entrada de remesas, una vez que registró una contracción de 18.67%, contra abril de 2008. José Luis de la Cruz, académico del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), consideró que el problema de empleo que se presentó en los sectores de la construcción y manufactura, en Estados Unidos, se exacerbó en meses previos y la gente no ha podido reubicarse o encontrar otras alternativas. “La capacidad de enviar remesas ha disminuido en forma significativa... ahora hay que estar atento a la evolución de estas remesas, porque son alivio para miles de familias, para su consumo o inversión, en el corto plazo, la migración fue una válvula laboral que hoy se está perdiendo”, dijo el analista. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71321.html> Alzas en las bolsas de todo el mundo Ricardo Jiménez Las principales plazas bursátiles del mundo respondieron con movimientos alcistas, gracias al dato positivo del índice de manufacturas de EU, el cual a mayo resultó de 42.8 puntos, superior a las estimaciones de los analistas, que esperaban 42.3 unidades. Los analistas comentaron que el empleo y las existencias de inventarios de las empresas continúan a la baja, sin embargo, se aprecian signos de recuperación, sobre todo en los nuevos pedidos, que aumentaron en mayo por primera vez desde noviembre de 2007. La mayoría de los inversionistas también reaccionaron ante el índice de gerentes de compra de China, que por tercer mes consecutivo mostró un crecimiento, lo que anticipa que la recesión está por terminar. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71312.html> Analistas prevén caiga el PIB 5.8% José Manuel Arteaga La economía mexicana sufrirá una contracción de 5.82% en el año, lo que ocasionará una pérdida de 592 mil empleos, reveló el sondeo que realiza el Banco de México entre especialistas del sector privado. Al presentar la encuesta sobre las expectativas de especialistas en economía correspondiente a mayo, el Banco de México detalló que 90% de los consultados considera que el empleo en México se contraerá en los siguientes seis meses. “Los especialistas estiman que en 2009 el decremento del empleo en el sector formal de la economía será significativo”, expuso. En las proyecciones, los analistas calculan que en el segundo tercio del año la economía sufrirá una contracción de

8.6%, mientras que en el tercer y cuarto trimestres habrá tasas negativas para el PIB de 4.5% y 1.4%, respectivamente.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71313.html> Presentan avances del programa de empleo Julián Sánchez La presentación de los avances del gobierno federal en el Programa de Empleo Temporal (PET) a cerca de un mes de las elecciones no tienen ningún objetivo de índole electoral ni electorero, afirmó el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón. El funcionario, junto con sus similares de Desarrollo Social, Ernesto Cordero; de Medio Ambiente, Rafael Elvira Quesada, y de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar, destacaron que se ha ido más allá de la meta comprometida al mes de mayo, es decir, 154%, lo que representa 384 mil 590 personas beneficiadas. Con ello, mil 200 millones de pesos ejercidos (55%) del presupuesto total del PET y 17 mil 886 proyectos ejecutados en todo el país. Cabe recordar que el PET es una de las muchas acciones que lleva a cabo el gobierno federal en la política contracíclica que anunció el presidente Felipe Calderón Hinojosa. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71336.html> Aplazan entrada en vigor de la Ley de Ahorro y Crédito Popular Romina Román Pineda La entrada en operación de un sistema integral de ahorro y crédito popular tendrá que esperar. Los legisladores aprobaron una nueva prórroga que fija como plazo el 31 de diciembre de 2012 para las sociedades financieras populares presenten ante la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) una solicitud para organizarse y funcionar como tal. Jaime González, director general del Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros (Bansefi), reconoció que con la prórroga se abre una nueva ventana para que las entidades que no estaban en la transición de incorporarse a la ley, lo puedan hacer. Dijo que una de las ventajas de la nueva legislación es que se crean disposiciones específicas para las cooperativas. "Vemos positivo que se considere la figura de cooperativas bajo un esquema de supervisión que estará a cargo de un Comité Nacional".

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71335.html> El petróleo, cerca de los 70 dólares por barril Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo registró un valor cercano a los 70 dólares por barril en las operaciones de este lunes, nivel que no se observa desde finales de octubre del año pasado, cuando las cotizaciones se encontraban en los 68 dólares, lo cual resultó del ánimo que existió entre los intermediarios financieros tras la expectativa de una mayor futura demanda por parte de Estados Unidos y China. En ese contexto, los futuros del West Texas Intermedio (WTI) alcanzaron un precio de 68.61 dólares por barril, lo que comparado con las últimas operaciones del viernes pasado (66.33 dólares) representó un incremento de 3.44%, equivalente a un avance de 2.28 dólares, mientras el crudo Brent de Londres llegó a un valor de 67.97, esto es un incremento de 2.45 dólares, lo que implicó un avance de 3.74%. Por su parte, la mezcla mexicana registró un precio de 62.34 dólares por barril, que respecto al cierre de la jornada previa (62.33 dólares) resultó en un aumento de un centavo. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/01/sofoles-sufren-drastica-disminucion-resultados-trimestrales> Sofoles sufren drástica disminución en resultados trimestrales Las Sociedades Financieras de Objeto Limitado (Sofoles) obtuvieron un resultado neto de 18 millones de pesos en el primer trimestre de 2009, lo que representa una reducción significativa respecto a los 498 millones en igual lapso de 2008. La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) informó que al 31 de marzo de 2009 el sector se conformó por 26 Sofoles, en tanto, en el mismo trimestre de 2008 eran 36, debido a que varias entidades se transformaron en Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofomes). Al dar a conocer la información estadística y financiera de las Sofoles, expuso que los activos totales del sector disminuyeron 0.76% en el primer trimestre respecto al monto de diciembre de 2008, al ubicarse en 140,331 millones de pesos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/01/reservas-internacionales-bajan-us6585-millones> Reservas Internacionales bajan US6,585 millones Las reservas internacionales bajaron 6,585 millones de dólares por el tipo de cambio del peso frente al dólar en el primer trimestre del año, reveló el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados. Los Comentarios al Informe sobre la Inflación del Banco de México enero-marzo 2009, precisan que la inflación anual promedio fue de 6.18%, al ubicarse arriba del objetivo inflacionario de 3% y del intervalo máximo de variabilidad de cuatro por ciento. El documento indicó que tal situación se debió al aumento en el precio de las mercancías, tanto en alimentos, como artículos no alimenticios, así como por el incremento en el precio de los productos pecuarios (principalmente, carne de res y de ave).

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/01/mezcla-mexicana-cierra-ligera-ganancia> Mezcla mexicana cierra con ligera ganancia Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que el crudo mexicano de exportación ganó un centavo en la jornada de este lunes, en comparación con el cierre del viernes pasado, para venderse en US\$62.34 por tonel.

Bursamétrica reportó resultados al alza para los crudos de referencia en los mercados internacionales, motivados por los datos positivos que indican que la economía mundial se esta recuperando y por la debilidad del dólar

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/06/01/petroleo-supera-us68> Petróleo supera los US68 Los precios del petróleo registraron otro fuerte aumento este lunes en Nueva York y Londres, superando los US\$68, su nivel más alto en siete meses, en un mercado impulsado por expectativas de una recuperación económica y por la debilidad del dólar. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en julio ganó US\$2.27 y terminó a US\$68.58, en relación al cierre del viernes, luego de alcanzar US\$68.68 poco antes del cierre, sostenido por la sólida alza de Wall Street luego de mediar la jornada. En el InterContinental Exchange de Londres, el barril de Brent del mar del Norte con igual vencimiento ganó US\$2.45 a US\$67.97, luego de subir en sesión hasta US\$68.03.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/02/jefe-banxico-ve-inflacion-cercana-4-ciento> Contracción de economía, cerca de tocar fondo: Ortiz El gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz, dijo que la contracción en la economía de México ya está tocando fondo y podría verse una recuperación en los próximos meses. El jefe del banco central adelantó además que espera que la inflación baje su ritmo a niveles cercanos a 4% para el cierre del año. Ortiz comentó en un Foro del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) en Monterrey que la inflación podría desacelerarse en el 2010 hacia un nivel de 3 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/02/petroleo-aminora-subida-cae-debajo-us68> Petróleo aminora subida; cae por debajo de US68 Londres.- El precio del petróleo cae este martes por debajo de los US\$68, retrocediendo tras una fuerte subida que llevó al barril a máximos de siete meses. El crudo liviano estadounidense perdía 80 centavos, a US\$67.78 por barril. El lunes cerró a US\$68.58, tras tocar US\$68.68, los valores más altos de cierre e intradiario, respectivamente, desde

comienzos de noviembre del 2008. El crudo Brent de Londres perdía 64 centavos, a U\$67.33 por barril. Varios analistas dijeron que los inversores estaban vendiendo contratos para tomar beneficios para asegurarse las ganancias tras las subidas del lunes. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/01/se-nubla-perspectiva-economica-mexico> Se nubla perspectiva económica para México Analistas privados redujeron en mayo aún más sus expectativas para la economía de México y ahora pronostican una contracción del 5.8% para este año, desde la baja del 4.0% que esperaban antes, reveló un sondeo del banco central. Para el índice de precios, los analistas estiman una caída del 0.27% en mayo, mientras que para el índice subyacente -considerado un mejor parámetro para medir el comportamiento de los precios- prevén un incremento del 0.27% en ese mes. En cuanto a la medición anual, los analistas calculan que el índice general de inflación se ubicará en un 4.41% al cierre del año, desde el 4.38% del sondeo previo, dijo el Banco de México. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/06/01/bancomext-emite-programa-pro-sector-automotriz> Bancomext lanza salvavidas a industria de autopartes El Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) puso a disposición de proveedores mexicanos de autopartes que exportan a armadoras europeas, asiáticas y norteamericanas establecidas en Estados Unidos y Canadá, líneas de crédito revolvente por U\$425 millones. Con ese objetivo, Bancomext emite hoy el Programa de Financiamiento a Exportadores de la Industria de Autopartes, con el que pone a disposición del sector automotriz un nuevo esquema de apoyo para mitigar los efectos de la crisis financiera global. En un comunicado, Bancomext expuso que dicha crisis ha propiciado una reducción en las ventas de esa industria y que también causó perjuicios a los productores de autopartes en México. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/06/02/index.php?section=economia&article=024n1eco> Se desplomaron las remesas 19% en abril, según el BdeM Juan Antonio Zúñiga Las remesas de divisas de los trabajadores mexicanos en el exterior tuvieron un desplome histórico de 19 por ciento en abril de este año, atribuible a la recesión de la actividad económica en Estados Unidos y su afectación en los sectores de la construcción y manufacturas, en los que hay mayor presencia relativa de trabajadores migrantes mexicanos, así como por la presencia de controles migratorios más estrictos de las autoridades estadounidenses, informó el Banco de México (BdeM). Con esto se acumulan 12 meses consecutivos de caídas anuales en el monto de los envíos que desde el exterior mandan los trabajadores mexicanos a sus familiares en el país. Pero la de abril ha sido la más drástica reducción desde enero de 1996, cuando empezó el registro sistemático de las remesas. <http://www.jornada.unam.mx/2009/06/02/index.php?section=economia&article=025n1eco> Posible, una política económica coherente, con la reforma a Pemex, afirma consejero Israel Rodríguez J. Fluvio Ruiz Alarcón, consejero profesional de Petróleos Mexicanos (Pemex), consideró que al Estado mexicano le falta mucha fuerza para hacer contrapeso a los fuertes poderes económicos que representan las grandes empresas. Sin embargo, con la formación del nuevo Consejo de Administración de la paraestatal y la creación de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) se puede avanzar en una política energética coherente. En entrevista con La Jornada adelantó que el 17 de junio se presentará el programa de contenido nacional, que según la ley, estipula que al menos 25 por ciento de las adquisiciones en Pemex deben ser de procedencia nacional. <http://www.jornada.unam.mx/2009/06/02/index.php?section=economia&article=025n2eco> Cada vez más complejo y turbulento, el panorama económico del país: Concamin Erika Duarte La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) afirmó: "Nos encontramos ante el panorama económico más complicado de las últimas décadas, con una economía que sigue inmersa en la recesión, con escasas señales de recuperación y cuya reactivación será lenta y débil". En un balance sobre el comportamiento del sector industrial durante el primer trimestre, el organismo indicó que con la caída de 9.9 por ciento de la industria en el primer trimestre -la más profunda en 14 años- se acumulan nueve meses consecutivos de retroceso en el sector, muestra de la "severa crisis" que enfrenta. <http://www.jornada.unam.mx/2009/06/02/index.php?section=economia&article=025n3eco> Repuntan precios del crudo en NY y Londres Nueva York, 1º de junio. Los precios del petróleo tuvieron otro fuerte aumento este lunes en Nueva York y Londres, al superar 68 dólares, su nivel más alto en siete meses, en un mercado impulsado por expectativas de una recuperación económica y por la debilidad del dólar. En el New York Mercantile Exchange, el barril de West Texas Intermediate (designación del "light sweet crude"; negociado en Estados Unidos) para entrega en julio ganó 2.27 dólares y terminó a 68.58 dólares, en relación al cierre del viernes, luego de alcanzar 68.68 dólares poco antes del cierre, sostenido por la sólida alza de Wall Street luego de mediar la jornada. En el InterContinental Exchange de Londres, el barril de Brent del mar del Norte con igual vencimiento ganó 2.45 dólares a 67.97 dólares, luego de subir en sesión hasta 68.03 dólares. "En gran parte es resultado de la debilidad del dólar", explicó Antoine Halff, de Newedge Group. La mezcla mexicana de petróleo repuntó al ubicarse en 62.34 dólares, una ganancia de 11 centavos de dólar.